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R . I .　会長　バリー・ラシン 

第 回例会・2018年 月 日 10 243220

　　　　福田親睦活動委員 
　　　　 　　　　　それでこそロータリー 
　　　　　坂井会長 
　10月のロータリーの月間は、米山月間と経済地域社会発展月間、学友参加推進週
間ということで、ガバナー月信もこのことについて触れています。SAのほうで席替えをしていただいてます。職場
異動例会、そして先週例会が過密ということで、皆様の誕生・結婚のお祝いが今日になってしまったことお詫び申
し上げます。 

 

　本年度米山記念奨学委員会の志望として、米山記念奨学会がどういうものかということ、皆様へ
のお願いとの2点をお話したいと思いますので、ご清聴をお願いします。 
　米山記念奨学会のマメ辞典というものが配布されていますが、RCとして非常に重要な位置づけ
であるこの米山記念奨学会は、決してお金に困っている留学生を対象とするというものではござ
いません。外国人留学生が日本で学び得たすばらしい技術、知識を世界に発信していくために、我々ロータリアン
が支援をするという制度です。米山奨学事業は日本のRC独自の事業で、国内全34地区が賛同しているプロジェク
トです。1952年に始まって以来、一貫して日本で学ぶ外国人留学生を支援しています。どれぐらいの奨学生を支援
しているかと言うと、外国人の留学生を対象とする民間の奨学金制度では、日本国内最大級の規模です。ちなみに
2018年度は全国で852名が採用されています。この奨学制度を終え巣立った奨学生は、社会人になりロータリアン
になるという学友もおり、現在、奨学生からロータリアンになった方は231名、その内ガバナーが3名おります。学友
会もありまして、国内に33か所、海外に9つの拠点があります。2011年に東日本大震災が発生した直後、国内外の奨
学生達から760万円もの義援金が送られたという経緯があり、日本に感謝をする、本当に素晴らしい恩返しの気持
ちであると私は感動しました。我々RCの財団への寄付の実績は、全国平均で会員1名につき約16,068円というデー
タがございます。ちなみに、神奈川県横浜市川崎市2590地区では、平均31,193円ということで、全国一寄付率が高い
そうです。 
　最後に、今日一番お願いしたかったことですが、本年度も是非とも皆様の心温かい寄付を、この米山記念奨学事
業へいただければとお願いを申し上げます。先程の米山梅吉さんの漫画がすごい内容で、これを見たらおそらくお
財布から出したくなっちゃうと聞いておりますので、ご興味のある方は私にお電話くれればお届けに行きます。こ
れを読んでもらえば一番わかりやすいと思いますので、よろしくお願いします。期限は今月いっぱいとなっており
ますので、何卒よろしくお願い致します。ありがとうございました。 

　情報集会の各班の会場等が決まりましたので発表いたします。 
　　1班  10月24日  瀋陽飯店  18時30分　4班  10月31日  瀋陽飯店  18時30分 
　　2班  10月24日  海賊  18時30分　　　5班  11月1日　  瀋陽飯店  18時30分 
　　3班  10月29日  瀋陽飯店  18時30分　6班  10月29日  オホーツクビール園  18時30分 

　　　　　藤澤会員、丹尾会員、福地会員、平木会員、横地会員、喜多村会員、福田会員 
　　　　　松田会員、丹尾会員、海田会員、 
  坂井会長、米山会員、長屋会員、喜多村会員 
　　　　　舟山会員、伊谷会員、荒井会員 
 
梅津会員～今月入会いたしました。 
　　　　　よろしくお願いいたします。 
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【次回10月31日】 

ロータリー米山記念奨学会は、米山さんの祖父が作ったと思ってました。 （YOKO） 
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確定 
本日 

例会日 
 

10／ 3  
10／17

会員総数 
A 
57 
59

出席免除 
B 
7 
7

総出席計算数 
C 
42 
43

例会出席免除者 
D 
5 
4

事前メークアップ 
E 
1 
0

事後メークアップ 
F 
4 
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確定計算出席数 
C＋E＋F 
47 
43

出席率 
 

85.455％ 
76.786％ 

C＋E＋F/(A－B) 
＋D×100 

 
計　算　式 

潮田会員～ゴルフコンペ最終戦とりきり戦にて優勝させていただきました。楽しい1年間ではありましたが来年　
　　　　も楽しく集まりたいです。よろしくお願いいたします。 
藤田会員～北見地方精神保険協会設立50周年大会が開催されました。設立委員の生き残りは私1人になりました。 
 
 
 
 

　職業教育についてお話させていただきたいと思います。端的に申し上げますと、国家資格をとって、
それに通ずる職業に務めるという結論になります。基本的に職業教育とは資格をとるというのがメ
インだと思います。最近では大学でも職業教育と言っていますが、あくまで授業を受けて履修証明書
をとるだけで、直接職業に結びつくケースが少ない場合があります。 
　私どもが運営している専門学校、専修学校等では、実際に資格の取得をメインに進めています。高卒者の進路状況
の推移では、昭和50年当時で大学進学率20％、短大10～15％でした。それが平成30年現在、大学進学率は約50％、専門
学校20％、短大5％になっています。その他約15～20％が就職というのが現状です。 
　学校というのは学校教育法という法律で決まってまして、その中の第1条に書かれれば学校という風に認められま
す。昭和22年に学校が定義され、幼稚園、小学校、中学校、高校、大学、及び高等専門学校を学校としますという法律が
出来ました。その後昭和50年に新しい形の学校が開設され、栗原学園もそうですが、専修学校というのが出来ました。
専修学校の目的は職業もしくは実際の生活に必要な能力を育成する教育機関となってます。では、大学と短大、もし
くは専門学校とは何が違うのかと言うと、これも学校教育法で決まっていて、大学は教養、学術を極めるところ。一方、
専修学校は職業もしくは実際に生活に必要な能力を育成する場所となっています。先程職業教育イコール国家資格
の取得と申し上げましたが、まさに職業に通ずる資格を取るというのが大きな目標になっています。 
　現在の道内の高校、大学、短大、専門学校、専修学校の就職率についてお話したいと思います。専門学校の特徴とし
ては、大学、短大に比べて道内の就職率が高いんです。道内の専門学校のデータで84％、栗原学園では90％以上がオホ
ーツク管内に就職します。 
　今回は専修学校の中の専門課程について、宣伝を兼ねてお話をさせていただきます。職業教育というのは資格を取
得するというです。資格というのは、特定の分野において一定の水準以上の知識と技能を備えていることの証明です。 
　栗原学園は1955年にピアソン広場の向かいに北見簿記専門学校を設立いたしました。その後、高等専修学校（高校
とほぼ同じ形態の学校）1校と専門学校2校を運営しています。北見商科専修学校の紹介です。技能連携で道立の高校
と連携を結んで、専修学校ですが道立高校の卒業資格ももらえるシステムです。専修学校の何が良いかと言いますと、
カリキュラムも自由に変えられるので、資格を取得するカリキュラムが設定でき、皆さんにご好評いただいてます。
次に、北見ビジネス専門学校の紹介です。情報通信科、総合事務科、ホテル観光ビジネス科があります。情報通信科は
システムエンジニアの資格を取る学科です。総合事務科は、医療秘書、日商簿記等の資格の取得を目指します。就職先
は病院、薬局、金融機関、一般企業、事務等に就職する学生が多いです。ホテル観光ビジネス科は昨年開校しまして、英
語と韓国語と中国語の3つの言葉を会話を主に学び、観光や旅行等について学習する学科です。最近では、実際にツア
ーを組んで紹介したり、今年は台湾に視察旅行に行くそうです。もう1つの専門学校は福祉関係で、介護福祉科、歯科
衛生歯科、子供未来学科があります。介護福祉科は介護福祉士の資格取得を支援する学校です。歯科衛生歯科は歯科
衛生士としての需要も非常に多く、期待されている職業です。こちらでは3年連続国家試験全員合格ということで、教
育にしっかり力を入れております。子供未来学科は、保育士、幼稚園教養を取得するところです。こちらは短大卒業資
格も取得でき、今保育関係も人気があることからかなり競争率が高い学科です。 
　今後の課題、私自身も悩んでいることをお話ししたいのですが、こちらは18歳人口の将来の推移です。1992年には
200万人の18歳人口がいましたが、2018年ですと120万人になっています。学校業界では2018年問題と言われていまし
て、2018年から18歳人口が急激に減るということで、各関係者は戦々恐々としています。道外の専門学校の動きを見
ると、今外国人留学生をかなり積極的に入れています。専門学校の留学生の人数は65,000人と言われ、
益々増やす方向で、日本語を教える機関、介護であれば介護の日本語教育をするところが益々必要に
なってまいります。栗原学園でもこちらに注力して、このオホーツク管内の人口が今以上に減少した
としても、経済をしっかり回せるような形の努力をしてまいりたいと思いますので、是非ともよろし
くお願いします。ご清聴ありがとうございました。 

潮田出席委員長 
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地区における最大の行事で、RI会長代理ご夫妻が臨席
され、毎年度1回開催されます。その目的は、親睦、感銘
深い講演と地区内クラブやRI全般に関する問題の討議
によって、ロータリーの綱領を推進する事にあります。 

地区大会とは 


